



comunicado

Departamento del Trabajo y Recursos Humanos

El mes de febrero de 2024 refleja los niveles de empleo más altos en los últimos 15 años

(viernes, 22 de marzo de 2024- San Juan, Puerto Rico)- El Departamento del Trabajo y Recursos Humanos (DTRH), en conjunto con el Negociado de Estadísticas Laborales del Departamento del Trabajo de los Estados Unidos, publicaron que, para el mes de febrero de 2024, la tasa de desempleo se mantuvo en 5.7%, lo que representa un total de 26 meses consecutivos con una tasa de 6.5% o menos.

“Llevamos más de dos años experimentando los niveles de desempleo más bajos en nuestra historia, en una jurisdicción donde la norma era estar en los doble dígitos, con el empleo total más alto desde el 2008. La tasa de participación laboral continúa reflejando números positivos y sigue siendo el enfoque principal de nuestra agencia en materia de política pública. Para atender la necesidad de mano de obra adicional que reclaman patronos de todos los sectores económicos, tenemos que pensar fuera de la caja, innovar e impactar a los segmentos poblacionales donde tenemos un gran número de personas fuera del mercado laboral, asegurando la diversidad, equidad e inclusión de todos en el mundo del trabajo. Iniciativas como Talento Infinito, dirigida a la población con diversidad funcional lanzada en mayo de 2023 y cuya expansión anunciamos ayer, son clave al momento de identificar, adiestrar e insertar a personas con diversidad funcional en la fuerza laboral, proveyendo las herramientas necesarias para aumentar la empleabilidad de nuestros talentos infinitos”, expresó el secretario del DTRH, licenciado Gabriel Maldonado-González.

Empleo y Desempleo

Conforme a la publicación de Empleo y Desempleo, que se nutre de la Encuesta de Grupo Trabajador, la tasa de desempleo, ajustada estacionalmente, ubicó en 5.7% para el mes de febrero de 2024, una reducción de 3.3 puntos porcentuales al comparar con enero de 2021. No reflejó cambios en comparación con enero de 2024, mientras que representó una disminución de 0.3 punto porcentual al comparar con febrero de 2023. La tasa de desempleo actual es el segundo número más bajo en nuestra historia.

Por su parte, la tasa de participación laboral, no ajustada estacionalmente, para febrero de 2024 se estimó en 44.5%, que son 4.1 puntos porcentuales más al comparar con enero de 2021. Representa una disminución de 0.3 punto porcentual respecto al mes anterior, pero un aumento de 0.3 punto porcentual con relación a febrero de 2023. La cifra actual figura entre las tasas de participación laboral más altas que hemos tenido en los últimos 15 años.

Para el mes de febrero de 2024 el estimado del grupo trabajador, ajustado estacionalmente, fue de 1,217,000, equivalente a 99,000 personas adicionales al comparar con enero de 2021. La nueva cifra suma 1,000 personas más respecto al mes anterior y 19,000 al realizar la comparativa interanual. Es el número de personas en la fuerza laboral más alto desde el 2011.

El empleo total, ajustado estacionalmente, se fijó en 1,147,000 en febrero de 2024, para un aumento de 129,000 empleos en comparación con enero de 2021 y el número más alto desde el 2008. La cifra se mantuvo inalterada respecto al mes anterior y representa 21,000 más que los reportados en febrero de 2023. El empleo total incluye los trabajadores por cuenta propia, que se estimaron en 202,000 para febrero de 2024 conforme a datos no ajustados estacionalmente, cónsono con la tendencia al alza en este renglón que hemos visto luego de la pandemia causada por el COVID-19.

En cuanto a personas desempleadas, ajustado estacionalmente, las estadísticas mensuales reflejaron una cifra de 70,000 personas para febrero de 2024, que a su vez son 30,000 menos que las reportadas en enero de 2021. Esta cifra representa 1,000 personas adicionales en comparación con el mes anterior, pero una disminución de 2,000 personas al comparar con febrero de 2023. Es uno de los totales de personas desempleadas más bajos en la historia de Puerto Rico.

Empleo Asalariado no Agrícola

Los resultados preliminares, ajustados estacionalmente, de la encuesta mensual de empleo asalariado no agrícola reflejaron un total de 957,600 empleos asalariados en febrero de 2024, que son 106,500 adicionales a los reportados en enero de 2021. Este es el total de empleo asalariado más alto en los últimos 15 años. La nueva cifra constituye un aumento de 700 empleos al comparar con enero de 2024, mientras que reflejó un aumento de 23,000 empleos asalariados en comparación con el año anterior.

A continuación, presentamos los estimados por sector industrial principal a enero de 2024:

Sector Industrial	Enero 2024	Diferencia entre febrero 2024 y enero 2021
Minería, tala y construcción	36,100	+7,600
Manufactura	84,100	+8,400
Comercio, transportación y utilidades	189,300 y el más alto desde el 2005	+19,800
Información	13,800	-1,200
Actividades financieras	47,900	+4,500
Servicios profesionales y comerciales	140,200	+17,200
Servicios de educación y salud	126,600 (nuevo récord)	+14,500
Recreación y alojamiento	98,100 (nuevo récord)	+27,400
Otros servicios	19,100	+2,100
Gobierno federal, estatal y municipal	202,400	+6,200 (atribuible a gobierno federal y municipios)



Para conocer más detalles de la Encuesta de Grupo Trabajador, Encuesta de Empleo Asalariado No Agrícola y otros estudios que realiza el DTRH, le invitamos a que acceda nuestro portal: trabajo.pr.gov.

###

